

LA DELIVRANCE DE DANIEL DE LA FOSSE AUX LIONS

Daniel 6:1-28

LEÇON 423 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE : "Le Seigneur me délivrera de toute œuvre mauvaise, et il me sauvera pour me faire entrer dans son royaume céleste. A lui soit la gloire aux siècles des siècles!" (2 Timothée 4:18).

I Le Royaume de Darius

1. Darius établit 120 satrapes sur son royaume; et sur eux trois chefs: Daniel 6:1, 2.
2. Daniel fut fait chef, à cause de son esprit excellent: Daniel 6:3; 5:12.
3. Les satrapes et les chefs devinrent jaloux de Daniel: Daniel 6:4, 5.
4. Ils cherchèrent une voie pour se débarrasser de Daniel, mais ils ne trouvèrent aucune faute en lui: Daniel 6:5; 1 Samuel 29:3; Luc 23:14; Jude 24; Apocalypse 14:5.

II La Conspiration

1. Les satrapes conspirèrent contre Daniel: Daniel 6:7, 8.
2. Le roi, ne connaissant pas leurs intentions, signa le décret: Daniel 6:9; Esther 8:8.
3. Daniel pria comme d'habitude: Daniel 6:10-13; 1 Rois 8:44, 45; Psaume 55:18.
4. Le roi fut attristé et prit à cœur de délivrer Daniel: Daniel 6:14.
5. Les satrapes poussèrent le roi à respecter le décret: Daniel 6:15.

III Daniel dans la Fosse aux Lions

1. Daniel fut jeté dans la fosse aux lions: Daniel 6:16, 17.
2. Le roi passa une nuit sans sommeil: Daniel 6:18; Esther 6:1.
3. Darius alla de bon matin à la fosse aux lions et appela Daniel: Daniel 6:19, 20; Jérémie 32:17.
4. Daniel répondit, et le roi fut joyeux: Daniel 6:21-23; Esaïe 63:9; Actes 12:11; 2 Timothée 4:18; Hébreux 11:33.
5. On fit sortir Daniel de la fosse et les satrapes y furent jetés: Daniel 6:23, 24.
6. Le roi écrivit à toutes les nations, déclarant que le Dieu de Daniel est le Dieu vivant: Daniel 6:25-28.

COMMENTAIRE

Le Gouvernement des Mèdes et des Perses

Le gouvernement babylonien avait été renversé par les Mèdes et les Perses. A cause de l'esprit excellent trouvé en Daniel, il avait été placé à une position élevée dans le gouvernement babylonien la deuxième année du règne de Nebucadnetsar. Durant tous les 70 ans de captivité des Enfants d'Israël à Babylone, Daniel avait une haute estime de ce gouvernement. Puis vint le moment où Babylone tomba, et où les Mèdes et les Perses devinrent le second empire du monde. Sans doute, ils avaient entendu parler de Daniel bien avant la prise de cette ville. Ces grands miracles que Dieu opéra à Babylone ne furent pas faits en secret, mais publiquement pour être vus par tous.

Les nations qui étaient dans l'alentour de l'Egypte se souvinrent pendant plusieurs siècles des miracles que Dieu avait opérés en Egypte par la main de Moïse, et en parlaient. Ils craignaient et tremblaient devant le Dieu d'Israël, mais persistaient toujours dans l'adoration de leurs dieux qui n'avaient aucune puissance – qui ne pouvaient ni voir, ni entendre, ni parler.

La Jalousie

C'est naturel de supposer que, lorsque Darius, le Mède, prit le royaume, il chercherait la sagesse et l'aide que Daniel pouvait lui porter. Il établit cent vingt satrapes sur le royaume et sur eux, trois chefs parmi lesquels Daniel était le premier. Ceci suscita une jalousie parmi les satrapes. La Bible nous dit que: "La jalousie met un homme en fureur, et il est sans pitié au jour de la vengeance" (Proverbes 6:34). "La jalousie est inflexible comme le séjour des morts" (Cantiques des Cantiques 8:6).

Les satrapes cherchèrent à trouver une faute en Daniel, afin de le rapporter au roi. Daniel fut non seulement fidèle à son Dieu, mais également à son pays et aux affaires du roi. Ils ne purent trouver une faute en lui.

Les Scribes et les Pharisiens tentèrent de trouver une faute en Jésus. Après avoir porté toutes leurs accusations, Pilate, le gouverneur romain, fit cette déclaration: "Je ne trouve en lui aucun crime". Les accusateurs de Daniel virent qu'ils ne pouvaient trouver aucune faute dans sa vie, dans ses affaires, ou dans sa fidélité au roi; aussi, décidèrent-ils de trouver une occasion pour l'accuser dans la loi de son Dieu.

La Prière

Daniel était un homme de prière. Il se peut que ces satrapes l'aient plusieurs fois vu dans sa chambre avec sa fenêtre ouverte en direction de Jérusalem, en train d'intercéder auprès de son Dieu. Une vie de prière veut dire une vie pieuse, une vie irréprochable, une vie qui élève réellement les hommes – ces hommes ne sont pas toujours grands aux yeux du monde, mais ils sont grands en ce sens qu'ils sont riches vis-à-vis de Dieu.

Les Critiques

C'est facile à ceux qui ont un esprit qui critique de trouver une faute dans l'Evangile. Ils disent: "C'est trop dur, c'est trop resserré, il vous ôte votre liberté, il vous rend bizarre dans le monde!".

Ils publièrent un décret qui prendrait inévitablement Daniel au piège. Ils parvinrent aussi à convaincre le roi par flatteries: "Ils le trompaient de la bouche, et ils lui mentaient de la langue" (Psaume 78:36). Le châtement qui suivrait toute désobéissance au décret était la fosse aux lions. Le roi, ignorant leur intention, signa le décret qui

devint une loi. La loi des Mèdes et des Perses était irrévocable. Lorsque le roi comprit leur plan et eut connaissance du piège dans lequel ils avaient pris Daniel, il déploya tous ses efforts en vue de le délivrer, mais en vain.

Une Fermeté Intransigeante

Daniel avait environ 90 ans en ce temps-là, mais il était encore capable de s'occuper des affaires du royaume. Le dessein de son cœur, lorsqu'il était un jeune homme était resté le même dans sa vieillesse. Son cœur était tranquille. Aucun décret d'homme ne pouvait le détourner de ses dévotions personnelles envers son Dieu.

Certains auraient trouvé une compromission en priant en secret. Si Daniel avait été un type d'homme pareil, cette histoire de délivrance de la fosse aux lions n'aurait pas été écrite pour encourager notre foi.

La Délivrance de Dieu

Un trompeur n'est jamais franc et ouvert. Il couvre la vérité. Ces satrapes rodaient autour de la maison de Daniel, et le trouvèrent en train de prier, sa fenêtre ouverte en direction de Jérusalem. Ils le rapportèrent au roi. La loi fut mise à exécution. Daniel fut jeté dans la fosse aux lions. Mais un ange devança Daniel dans la fosse aux lions et ferma la gueule des lions. Il se pourrait qu'ils eussent faim ; mais ils ne pouvaient ouvrir leurs gueules pour dévorer Daniel. Nous croyons que Daniel a sûrement senti une paix merveilleuse dans l'âme, et qu'il rendit grâce à Dieu pour Sa protection contre ces bêtes sauvages.

Le roi Darius passa une nuit sans sommeil : sans repas, sans musique, sans de gais compagnons pour rompre la monotonie des longues heures. Il était partagé entre la crainte et l'espoir. "La crainte suppose le châtiment" (1 Jean 4:18). Son espoir était basé sur les anciens miracles, au sujet desquels il avait entendu parler. Il n'avait pas, dans l'âme, cette espérance vivante qui pouvait lui donner la confiance que Dieu interviendrait.

La Joie

Dès que le jour parut, le roi se hâta d'aller à la fosse aux lions. Lorsqu'il y arriva, il se pourrait qu'il ne pût voir dans la fosse aux lions pour savoir si Daniel était encore vivant ; alors, il s'écria : "Daniel ... ton Dieu, que tu sers avec persévérance, a-t-il pu te délivrer des lions?". La réponse vint : "Roi vis éternellement!". Imaginez comment ce roi sauterait de joie, lorsqu'il entendit la voix de Daniel! Il ordonna qu'on fit sortir Daniel de la fosse; et nous croyons que l'ange qui avait été avec Daniel sortit aussi, car dès que ses accusateurs y furent jetés, les lions les dévorèrent.

Les dirigeants des cent vingt provinces de Perse, ensemble avec ces bêtes sauvages de la terre, ne purent faire aucun mal à Daniel, parce qu'il croyait en son Dieu. Il nous est dit dans le onzième chapitre de l'épître aux Hébreux que la foi "ferma la gueule des lions".

Pris dans leur Propre Piège

Ces hommes-là qui avaient accusé Daniel, subirent le même châtiment qu'ils avaient réservé à Daniel. " Qu'ils soient honteux et confus, ceux qui en veulent à ma vie! Qu'ils reculent et rougissent, ceux qui méditent ma perte! Car sans cause ils m'ont tendu leur filet sur une fosse, sans cause ils l'ont creusée pour m'ôter la vie. Que la ruine les atteigne à l'improviste, Qu'ils soient pris dans le filet qu'ils ont tendu, Qu'ils y tombent et périssent!" (Psaume 35:4, 7, 8). Ceci était une prière de David ; mais comme elle est conforme à l'image peinte ici!

Une Domination Eternelle

Darius eut une crainte si respectueuse et fut si inspiré de la merveilleuse délivrance de Daniel, qu'il publia un autre décret: "Que, dans toute l'étendue de mon royaume, qu'on ait de la crainte et de la frayeur pour le Dieu de Daniel. Car il est le Dieu vivant, et il subsiste éternellement; son royaume ne sera jamais détruit, et sa domination durera jusqu'à la fin". Ce décret fut envoyé dans chaque province de son royaume. Quelle merveilleuse manière de parler au monde entier concernant le vrai Dieu! Peut-être que plusieurs de ceux-là prièrent et cherchèrent le Dieu vivant.

La déclaration que le roi fit est frappante en ce sens qu'il parle du Royaume de Dieu qui ne sera pas détruit, et de Sa domination qui durera jusqu'à la fin. Comment ce roi païen peut-il connaître cela, si ce n'est pas que ces paroles lui furent inspirées par l'Esprit de Dieu? N'est-ce pas parce qu'il avait une gratitude si grande dans le cœur pour la délivrance de Daniel qu'il leva le cœur et les yeux vers le ciel et reçut une onction de la part du Saint-Esprit, afin de dire des vérités au sujet du Royaume de notre Seigneur?

**" Ose être un Daniel!
Ose être tout seul!
Ose avoir un but ferme!
Ose l'afficher!"**

QUESTIONS

1. Pourquoi Daniel fut-il choisi comme chef des autres satrapes?
2. Quel effet cela eut-il sur les autres satrapes?
3. Comment conspirèrent-ils pour se débarrasser de Daniel?
4. Comment réussirent-ils à amener le roi à signer le décret?
5. Comment le roi se sentit-il lorsqu'il comprit le complot?
6. Que fit Daniel au sujet de cela?
7. Pourquoi les lions ne dévorèrent-ils pas Daniel?
8. Qu'arriva-t-il aux satrapes et à leurs familles?
9. Donnez brièvement un autre décret que le roi fit.